



ОЙКУМЕНА

Регионоведческие исследования

№ 2 (45)

научно-теоретический журнал

Выходит 4 раза в год

Основан в 2006 г.

**ТЕМА НОМЕРА: Мигранты и диаспоры
в социокультурном, политическом и экономическом
пространстве АТР**

От редактора рубрики	5
Гарусова Л.Н., Журбей Е.В., Владимирова Д.А. Китайские иммигранты в США: историческая ретроспектива	8
Золотухин И.Н. Филиппинская транснациональная трудовая миграция: тенденции развития и проблемы управления	17
Бадараев Д.Д., Гомбожапов А.Д. Миграционные потоки в зоне "Монгольского экономического коридора"	30
Винокурова А.В. Повседневность и "домашние" практики семей трудовых мигрантов	40
Островская О.П. Эмиграционное движение в среде дальневосточных пятидесятников в 1960–1980-е гг.: причины и формы проявления	46

ИСТОРИЧЕСКОЕ РЕГИОНОВЕДЕНИЕ

Барбенко Я.А. Исследовательская работа на юге Дальнего Востока второй половины XIX – начала XX вв. как предпосылка управления аграрной колонизацией: практика 1860–1869 гг. Часть 1	57
Устюгова О.А. Соль на Дальнем Востоке России во второй половине XIX – начале XX вв.: торговля или снабжение?	66
Друзяка А.В., Дударенок С.М. Институт нотариата на Дальнем Востоке России и в Маньчжурии (1879–1930-е гг.)	76
Цыретарова Б.Б. Ликвидация неграмотности в Бурятии в 1930-х гг. (на материалах Государственного архива Республики Бурятия)	84
Колесниченко К.Ю. Продовольственное обеспечение войenne группировки на советском Дальнем Востоке в 1930–1941 гг.	90
Кусков С.А. Сеть эвакогоспиталей в восточных районах РСФСР в 1938–1940 гг.	101

**КУЛЬТУРНЫЕ И ИДЕОЛОГИЧЕСКИЕ ФАКТОРЫ
РЕГИОНАЛИЗАЦИИ**

Рисухина О.Н. Внешние культурные связи Северо-Восточного Китая: главные направления, основное содержание (80-е гг. XX в. – начало XXI в.)	109
---	------------

Владивосток
2018

Голобоков А.С. Стратегии британских и китайских региональных вузов: ориентиры для Дальнего Востока России	116
--	------------

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЕ РЕГИОНОМ

Марин Е.Б. Политическое участие студенческой молодежи Владивостока (на примере студентов и курсантов Морского государственного университета им. адм. Г.И. Невельского): опыт пилотажного исследования	124
--	------------

МИРОВАЯ СИСТЕМА И МЕЖДУНАРОДНЫЕ РЕГИОНЫ

Козинец А.И., Ли Дань. Институты изучения России в КНР	141
---	------------

Цинь Дун. Китайские инвестиции на российском Дальнем Востоке: состояние и проблемы	151
---	------------

Научная жизнь

Ардалъянова А.Ю., Кузина И.Г., Куприяшкин И.В. Всероссийский научно-практический семинар "Жизнь на чемоданах": мобильность семьи и социальное благополучие" (Владивосток, 26-27 апреля 2018 г.)	161
--	------------

Редакционная коллегия:

Т.Г. Римская (главный редактор), Я.А. Барбенко, В.А. Бурлаков, А.В. Винокурова, Г. Кристофферсен, М.Г. Ганопольский, А.Н. Демьяненко, Е.В. Журбей (ответственный редактор), И.Н. Золотухин, В.Н. Караман, А.А. Киреев, В.В. Кожевников, А.М. Кузнецов, Ю.В. Латушко, М.М. Лебедева, Д.А. Литошенко, А.Л. Лукин, Ю.А. Наумов, Н.П. Рыжова, С.В. Севастьянов, А.Г. Филипова, О.И. Шестак, Шин Беом-Шик, Сасаки Широ, С.Е. Ячин.

Учредитель: Государственное образовательное учреждение высшего образования "Владивостокский государственный университет экономики и сервиса".

Журнал входит в перечень рецензируемых научных изданий, рекомендованных ВАК при Министерстве образования и науки Российской Федерации

Адрес редакции: 692000, Приморский край, г. Находка, ул. Озерная, д. 2.
Официальный сайт журнала: <http://www.ojkum.ru>
E-mail: ojkum@rambler.ru

Редактор электронной верстки: В.Н. Караман
Графическое оформление: Я.А. Барбенко, В.Н. Караман, В.В. Постников.
Корректор: Е.В. Абрамова

Точка зрения редакции не всегда совпадает с точкой зрения авторов.
Журнал зарегистрирован Федеральной службой по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны культурного наследия.
Свидетельство о регистрации – серия ПИ № ФС77–30578, выданное 12.12.2007 г.



OJKUMENA

Regional researches

No 2 (45)

scientific-
theoretical
journal

Issued
4 times a year

Founded
in 2006

**THE THEME: MIGRANTS AND DIASPORAS
IN THE SOCIO-CULTURAL, POLITICAL AND ECONOMIC SPACE
OF THE ASIA-PACIFIC REGION**

From the editor of the heading	5
Garusova L.N., Zhurbey E.V., Vladimirova D.A. Chinese immigrants in the USA: a historical retrospective ..	8
Zolotukhin I.N. The Philippine overseas labor migration: the trends of development and issues of regulation	17
Badaraev D.D., Gombozhapov A.D. Migration flows in a zone of "The Mongolian economic corridor"	30
Vinokurova A.V. The Daily Life and "Home" Practices of Migrant Workers' Families	40
Ostrovskaia O.P. Emigratory movement in the sphere of the Far East Pentecostals in 1960s–1980s: causes and forms of occurrence	46

HISTORICAL REGIONAL STUDIES

Barbenko Y.A.A. Explorations in the south of the Russian Far East in second half XIX – early XX centuries as agricultural colonization management background: 1860 to 1869 practice. Part 1	57
Ustyugova O.A. Salt on the Russian Far East in the second half of the XIX – the beginning of the XX cc.: trade or supply?	66
Druzyaka A.V., Dudarenok S.M. Institute of the notariate in the Russian Far East and Manchuria (1879–1930s)	76
Tsyretarova B.B. The eradication of illiteracy in Buryatia in the 1930s (on the materials of the State archive of the Republic of Buryatia)	84
Kolesnichenko K.Yu. Food supplies for the Military Grouping at the Russian Far East during 1931–1941	90
Kuskov S.A. Placement of evacuation hospitals in the eastern part of the USSR in 1938–1940	101

CULTURAL AND IDEOLOGICAL FACTORS OF REGIONALIZATION

Risukhina O.N. External cultural relations of Northeast China: the main directions, basic contents (80s of XX century – the beginning of the XXI century)	109
Golobokov A.S. British and Chinese regional higher institutions: orientations for Russian Far East	116

POLITICAL RELATIONS AND MANAGEMENT OF THE REGION

- Marin E.B.** Political participation of Vladivostok student youth (on the example of students and cadets of the Maritime State University named after G.I. Nevelskoy): an experience of the pilot study **124**

INTERDISCIPLINARY AND SYSTEMIC RESEARCH IN THE REGION

- Kozinets A.I., Li Dan'.** Institutions of Russian Studies in the People's Republic of China **141**

- Qin Dong.** Chinese investment in the Russian Far East: the current status and problems **151**

SCIENTIFIC LIFE

Ardal'yanova A.YU., Kuzina I.G., Kupryashkin I.V.

- All-Russian scientific and practical seminar
"Life on suitcases": family mobility and social well-being"
(Vladivostok, 26-27 April 2018) **161**

Editorial board:

T.G. Rimskaya (Editor-in-chief), Ya.A. Barbenko, V.A. Burlakov,
A.V. Vinokurova, G. Christoffersen, M.G. Ganopolskij,
A.N. Demyanenko, E.V. Zhurbey (Editor), I.N. Zolotukhin,
V.N. Karaman, A.A. Kireev, V.V. Kozhevnikov, A.M. Kuznetsov,
Yu.V. Latushko, M.M. Lebedeva, D.A. Litoshenko, A.L. Lukin,
Yu.A. Naumov, N.P. Ryzhova, S.V. Sevastyanov, A.G. Filipova, O.I. Shestak,
Beom-Shik Shin, Shiro Sasaki, S.E. Yachin.

Founder: State educational institution of the higher education
"Vladivostok state university of Economics and Service".

The journal is included in the list of peer-reviewed scientific journals recommended by VAK in the
Ministry of Education and Science of Russian Federation

Address: 2 Ozernaja St., Nakhodka 692000, Primorsky krai, Russia.
Official site of journal: <http://www.ojkum.ru>
E-mail: ojkum@rambler.ru

Electronic computer is made up by V.N. Karaman
Graphic registration: J.A. Barbenko, V.N. Karaman, V.V. Postnikov.
Corrector E.V. Abramova

Authors' points of view on the problems under investigation do not necessarily coincide with those of
the Editorial Board.

Journal is registered by Federal service on supervision in sphere of mass communications, connection
and cultural heritage protection.

Certificate on registration of the journal ser. PI № FS77-30578, given by 12.12.2007.